



十勝の空で

安藤御民

入学のときの祖母の贈物は白いセーターだった。祖母の飼っていた羊の毛を刈り、糸につむぎ、その毛糸で編んでくれた、少しござわしたセーターだつた。入学式のときそれを着た。

母が死んでから、以前から仲の悪くなつて、いた父と祖母の間が一層、険悪になつて、学校の帰り道、少し寄り道をすれば行けたのだが、祖母の家へ行くことを父から固く禁じられていた。家の前で友人と遊んでいると、偶然通つた風を装つて祖母が様子を見に来ることもあった。PTAの用にかこつけ学校に来ることもあった。

学校の帰りに、友人を一人つれて寄つたことがあつた。帰ろうとしても仲々帰してくれなかつたが、帰際に、

十勝の長く厳しい冬が終ると、雪解けの音と共に、急に春がやつてくる。そして、輝くような短い夏、八月には、もう、秋風が吹き始める。

た。

十勝の長く厳しい冬が終ると、雪解けの音と共に、急に春がやつてくる。そして、輝くような短い夏、八月には、もう、秋風が吹き始める。

散歩が大好きだつた。雪解けの湿地帯に咲き誇るみずばしの群落。六月の乾いた草原、一面のすずらん。まだ、夢ばかりをあれこれと思い描き、少しも未来をうかがい知ることのなかつた少年時代だつた。

今は両親の墓が帶広郊外の丘の上にある。母のためにつくつた、白い大き

な木の十字架はもう朽ちてしまつた。母が死んでから、幼い弟は叔母の養子となり、兄は祖母や伯母のところへ預けられたりして、私だけがいつも病気がちの父のそばにいた。食事も洗濯も、縫い物でも、ほとんど自分でやれそうなことはなんでもやつた。ポテトサラダや野菜の天ぷらもつくつて父に感心されたりもした。今思うと赤貧洗うがごとしであつた。

六年生のとき市の健康優良児の最優秀児童に選ばれた。病弱だった父が一番喜んでくれた。前年度と翌年度の最優秀がそれぞれのちの玉嵐、藤の川という関取りだつたことをずっと後から知つた。いわゆる早熟型だつた。学校では、いつもまじめで、素直で明るい性格の生徒で通つていた。ともかく体格が良かつたから、学芸会ではいつも先生や大人の役ばかりやらされていた。時々養子に行つた弟の同級生があつて私を呼びに来ることがあつた。ケンカだつた。大抵は弟が勝つていたので手は出さなかつた。それよりも、養子に行つても私のことを兄だと思つていてくれたことがうれしかつた。

十歳になつてまもなく母が死んだ。最初から自分は癌であることを知りながら、決してとり乱したりしない気丈夫な母だつた。今、自分はその母の年齢もはるかにこえていて、写真を見るだけに耳に残つている。

その父も、私が高校を卒業して間もなく、十年におよぶ闘病生活の末、死んでしまつた。

「親を踏み台にしても良い。子供は自分の大志のために生きよ」という、「少年よ大志を抱け」の精神であつた。のか、血を吐くような父の一言もいまだに耳に残つてゐる。

その父も、私が高校を卒業して間もなく、十年におよぶ闘病生活の末、死んでしまつた。

(福島北高等学校教諭)